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ПРОФСОЮЗ — МОЯ СТИХИЯ!
18 ноября — День профсоюзного активиста.  
Поэтому в этот день мы чествуем тех, кто, отлично справляясь 
со своими производственными обязанностями, находит время 
для общественной работы.

ДЕТКИ-КОНФЕТКИ
О том, что подарить Деду Морозу  
на его день рождения размышляют ребята  
из детского сада № 25.

Все мы замечали, что когда 
идёшь вдоль железнодорожных 
путей, то в глазах начинает не-
много рябить от часто уложенных 
шпал. Они напоминают нам наши 
напряжённые рабочие будни, ко-
торые, кажется, промелькнули, 
и год прошёл. Чем наполнены 
эти дни у работников транспорт-
ного участка? На вопрос ответил 

начальник структурного подраз-
деления Анатолий Максимович 
Вотяков:

— В тёплое время года наши 
монтёры пути напряжённо тру-
дились и заменили в общей 

сложности 130 шпал. Ремонтные 
работы с заменой балласта про-
ведены на месте выгрузки балан-
са с железнодорожных лесовоз-
ных платформ. Это пути № 27 
и № 29. От пятьдесят четвёртой 
до пятьдесят второй стрелки пути 

№ 27 частично заменили шпа-
лы, балласт, сделали подбивку. 
Работы проведены для обеспе-
чения непрерывной выгрузки ба-
ланса и безопасности движения 
железнодорожного подвижного 
состава.

ПО ШПАЛАМ ДНЕЙ
 Слово специалисту

 Новости края

Итоги первого 
этапа

14 ноября завершился пер-
вый этап Всероссийской перепи-
си населения — сбор первичных 
данных. Начинается важнейший 
второй этап — обработка дан-
ных, устранение дублирования 
и точный подсчёт результатов. 

В Пермском крае в переписи 
населения принимали участие 788 
контролёров и 4,7 тысяч перепис-
чиков. Перед ними была поставле-
на задача обойти все помещения, 
в которых проживают или могут 
проживать люди, а это порядка 
387 тыс. домов, или 1,3 млн. по-
мещений, и обеспечить работу бо-
лее чем 800 переписных участков. 
Второй этап переписи не менее 
значим, чем сбор данных. 

Когда появятся результа-
ты? Раньше на подведение ито-
гов переписи уходило 3–4 года, 
сейчас всего год. В январе 2022 
года появятся первые оператив-
ные итоги по численности насе-
ления, и в течение всего 2022 года 
по мере формирования будут 
публи коваться окончательные 
итоги переписи. 

#МыВместе 
В Пермском крае в услови-

ях ограничений из-за пандемии 
коронавируса во всех террито-
риях работают волонтёрские 
штабы Общероссийской акции 
взаимопомощи #МыВместе. 

Региональный штаб действует 
в крае с 2020 года, а по поручению 
губернатора Дмитрия Махонина 
с 25 октября этого года, когда 
в крае был введена самоизоля-
ция для людей старшего возраста, 
волон тёры перешли в усиленный 
режим функционирования. 

В настоящее время в регио-
не в рамках акции взаимопомо-
щи #МыВместе работает свыше 
240 волонтёров. Более 100 из них 
оказывают помощь медицинским 
учреждениям. 

Для того, чтобы волонтёры 
доста вили на дом продукты и ле-
карственные препараты, жителям 
из групп риска необходимо подать 
заявку в волонтёрский штаб. 

Телефон федеральной горя-
чей линии акции #МыВместе: 
8-800-200-34-11 (работает 
круглосуточно), региональной: 
8-800-101-92-72 (звонки прини-
маются с 10.00 до 17.00). Также 
можно обращаться в краевой во-
лонтёрский центр «Единой Рос-
сии» по телефонам: 8 (342) 
236-82-29 и 8 (342) 236-79-92. 

Отметим, что всего с начала 
пандемии волонтёры обработали 
более 150 тыс. звонков и около 
27 тыс. заявок. 

Чтобы стать волонтёром, не-
обходимо пройти регистрацию 
на DOBRO.RU. 

По материалам сайта  
https://www.permkrai.ru

На территории 
промышленной 
площадки 
проложено немало 
железнодорожных 
путей.  
По ним отправляется 
к покупателям 
наша бумага, 
по ним приходит 
на предприятие то, 
в чём нуждается 
производство. 
Чтобы наша внутренняя 
железная дорога была 
надёжной и безопасной, 
чтобы вовремя 
приходили и уходили 
составы работает в АО 
«Соликамскбумпром» 
специальный участок — 
транспортный.

Монтёры пути транспортного участка (слева направо) С. В. Свирепов, В. В. Корепанов, Д. Н. Телегин, Э. О. Гармс

 Актуально 

Продолжение на стр. 2

РАЗЪЯСНЕНИЕ ПО ВОПРОСАМ ВАКЦИНАЦИИ
Вакцинация в России осущест-

вляется в соответствии с Феде-
ральным законом от 17.09.1998 
№ 157-ФЗ «Об иммунопрофи-
лактике инфекционных болезней», 
приказом Министерства здраво-
охранения Российской Федерации 
от 21.03.2014 № 125н «Об утверж-
дении национального календаря 
профилактических прививок и ка-
лендаря профилактических приви-
вок по эпидемическим показаниям». 

Профилактическая прививка 
против новой коронавирусной 
инфекции внесена в календарь 

профилактических прививок 
по эпидемическим показаниям 
(приказ Министерства здравоохра-
нения РФ от 09.12.2020 № 1307н). 

Решение о проведении про-
филактических прививок по эпи-
демическим показаниям прини-
мают Главный государственный 
санитарный врач РФ, главные го-
сударственные санитарные вра-
чи субъектов РФ при угрозе 
возникновения и распростране-
ния инфекционных заболева-
ний, представляющих опасность 
для окружающих. Вакцинация 

позволяет снизить риски не только 
для конкретного привитого работ-
ника, но и прервать цепочку рас-
пространения заболевания и ста-
билизировать эпидпроцесс, если 
прививки получило требуемое 
для достижения коллективного 
иммунитета количество граждан. 

Граждане, юридические лица, 
индивидуальные предпринима-
тели обязаны выполнять тре-
бования санитарного законода-
тельства, а также постановлений, 
предписаний должностных лиц, 
осуществляющих федеральный 

государственный санитарно-эпи-
демиологический надзор (статьи 10, 
11 Федерального закона № 52-ФЗ 
ФЗ «О санитарно-эпидемиологи-
ческом благополучии населения»). 

При этом обязательная вак-
цинация не распространяется 
на лиц, имеющих противопоказа-
ния к профилактической прививке 
против COVID-19. Противопока-
зания должны быть подтвержде-
ны медицинским заключением. 

По материалам сайта:   
https://adm.solkam.ru/
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Продолжение. Начало на стр. 1

 В конце февраля прошли 
«Зимние забавы» — часть 
обязательной программы 
спартакиады трудящихся 
АО «Соликамскбумпром». 
А заодно все участники 
отметили любимый народный 
праздник Масленицу.

 Стартовала акция «Впишите 
имена в историю Победы», 
объявленная отделом по связям 
с общественностью. Это первый 
этап реализации проекта 
АО «Соликамскбумпром» 
к юбилею Победы в Великой 
Отечественной войне.

 В начале февраля 
впервые состоялся 
шахматный турнир 
в рамках спартакиады 
среди ветеранов 
и работников 
предприятия.

 12 февраля В. И. Баранову 
архиепископ Соликамский 
и Чусовской Зосима 
вручил юбилейную медаль 
«Священномученик Феофан, 
епископ Соликамский»

2019ЭТАПЫ СЛАВНОГО ПУТИ

Плановые работы по обслу-
живанию и ремонту с частич-
ной заменой шпал производились 
на путях № 39 у склада металлов 
и № 72 на месте выгрузки цемента. 

Объём работы выполнен 
большой: демонтировали старые 
«вросшие» шпалы, установили 
новые, зашили. С годами наметает 
песок, в нём начинает расти трава, 
накапливается влага, что плохо 
сказывается на шпалах, на состоя-
нии путей. Монтёры участка тща-
тельно вырезают траву, отсыпают 
новый щебень, подбивают. 

Также наши монтёры частично 
демонтировали старые железно-
дорожные пути, которые проло-
жены на прежнем месте выгруз-
ки баланса и не используются. 
В следующем году продолжим 
демонтаж. 

— Анатолий Максимович, 
как возможно держать под конт-
ролем настолько протяжённые 
и удалённые друг от друга пути? 

— Все ремонтные работы 
идут согласно плану-графику. 
Весной после оттайки снега 
мы вместе с бригадиром монтё-
ров Владимиром Викторови-
чем Корепановым обходим пути, 
которые находятся в собствен-
ности АО «Соликамск бумпром», 
и составляем планы работы 
на летний период. Перед осенне- 
зимним периодом обходим все 
железнодорожные пути, прохо-
дящие по территории предприя-
тия. Мы проверяем выдержива-
ются ли габаритные расстояния, 
например, при установке времен-
ных вагончиков подрядных ор-
ганизаций, не оставлено ли что-
либо после проведения работ 
вблизи железнодорожных путей, 
для оценки возможности очистки 
путей от снега железнодорожной 
уборочной техникой.

Хотелось бы напомнить 
структурным подразделениям 
бумкомбината, насколько важ-
но сообщать о проведении тех 
или иных работ вблизи путей 

в транспортный участок. Наши 
специалисты проконтролиру-
ют соблюдение требований без-
опасности на железнодорожной 
дороге и исключат возможность 
пустых перестановок транспорта 
(а значит перерасхода средств).

Транспортный участок ежене-
дельно проводит обязательный 
контроль — осмотр, замеры ко-
леи с шаблоном. Все контроль-
ные данные заносятся в жур-
нал. При отклонениях от нормы, 
если есть расширения или су-
жения колеи, изменение уклона, 
производятся ремонтные рабо-
ты. Некоторые ремонтные рабо-
ты включаются в план на лето.

— А что касается подвижно-
го состава? Работники транс-
портного участка следят и за его 
состоянием? 

— Работники участка произво-
дят необходимый мелкий ремонт 
крытых вагонов и контейнеров, 
приходящих под погрузку готовой 
продукции. По предварительным 
данным за этот год, окончатель-
ные будут в январе, требовался 
ремонт трёмстам единицам под-
вижного состава и контейнерам. 

— Анатолий Максимович, 
как участок работает зимой?

— Календарная зима при-
дёт позже, но мы уже работа-
ем в зимних погодных услови-
ях. Монтёры транспортного 
участка приступили к очистке 
от снега стрелочных перево-
дов и крестовин на территории 
предприятия. Очистка произ-
водится ежедневно, а в сне-
гопад, метель — по несколь-
ку раз в день. И в выходные 
дни наши монтёры пути вы-
ходят на очистку от снега 
для обеспечения непрерыв-
ной работы железнодорож ного 
транспорта. 

Елена Налётова

Запрещён 
выход на лёд

Постановлением админи-
страции СГО от 12.11.2021 
№ 2302-па запрещён выход 
(выезд) и нахождение людей 
на льду в осенне-зимний пе-
риод до 25 декабря 2021 года 
и полного ледо става акваторий 
водоёмов. 

Выход на лёд возможен при ус-
ловии образования льда толщи-
ной не менее 7 см (для одиноч-
ного выхода), и не менее 25 см 
для массового выхода. 

Исполнение запрета контро-
лируется специалистами управ-
ления муниципального контро-
ля администрации Соликамского 
городского округа, сотрудниками 
полиции и ГИМС. 

Новый 
председатель

17 ноября состоялась торже-
ственная церемония вступления 
в должность нового председа-
теля Соликамского городско-
го суда Нины Александровны 
Липиной.

Церемонию вступления в 
должность вновь назначенного 
руководителя Соликамского го-
родского суда с вручением соот-
ветствующего Указа Президента 
РФ согласно федеральному За-
кону «О статусе судей в Россий-
ской Федерации» провёл Сергей 
Полов ников, главный федераль-
ный инспектор по Пермскому 
краю. Вручая Указ Президента 
Российской Федерации Влади-
мира Путина от 08.11.2021 года 
№ 625, главный Федеральный 
инспектор по Пермскому краю 
отметил, что это большой кре-
дит доверия президента страны 
и пожелал Нине Александров-
не оправдать эту высокую честь 
и добиться достойных результа-
тов на избранном пути.

Соликамск 
культурный

Завершилась реализация ви-
деопроекта «О культуре на дива-
не» — победителя Конкурсного 
отбора социальных и граждан-
ских инициатив в 2021 году.

Основная идея проекта – рас-
сказать об уникальности, по-
бедах, детях и взрослых, дея-
тельности, которая приносит 
удовольствие, желании де-
лать город лучше, о культурном 
Соликамске. 

В итоге были сняты 9 видео-
роликов об учреждениях куль-
туры длительностью до 30 
минут. Ссылки на ролики мож-
но найти на сайте городской 
администрации.

По материалам сайта:  
https://adm.solkam.ru/

 Городские новости

ЦИФРА

1522 мм 
шаблонный размер ширины 
колеи железнодорожного 
пути (между внутренними 
гранями головок рельсов)

ЦИФРА

Около1500 м 
протяжённость 
железнодорожных путей 
АО «Соликамскбумпром» 
на промышленной  
площадке

 Доска почёта

У НАС ОДНА ТАКАЯ!

Анатолий Максимович Во-
тяков, начальник транспортно-
го участка, лишь подтверждает 
эти слова:

— Анна Алексеевна пришла 
работать в транспортный уча-
сток кладовщиком по приёму 
поступающих грузов в ноябре 
2011 года. Как человек целе-
устремлённый, освоив про-
фессию кладовщика, изучила 
профессию сменного контролё-
ра. С 2013 по 2018 год, рабо-
тая сменным контролёром, со-
вмещала работу табельщика. 
С 2013 года и по настоящее вре-
мя является материально ответ-
ственным лицом транспортного 
участка, ведёт приход и расход 
материальных цен ностей. Анна 
Алексеевна грамотный специ-
алист, наставник. Всегда чёт-
ко и своевременно выполняет 
поставленные задачи. В любой 
производственной ситуации спо-
собна оказать действенную по-
мощь. На протяжении всех лет 
работы и в коллективе, и среди 
руководства участка она пользу-
ется огромным уважением.

Познакомиться и пообщать-
ся нам с ней удалось лишь, ког-
да она сделала небольшой пе-
рерыв в своей работе. А работы 
в транспортном участке хвата-
ет: постоянно звонит телефон, 
заходят по делу работники.

О том, чем занимаются конт-
ролёры транспортного участка, 
Анна Алексеевна рассказывает:

— Мы ведём контроль всех 
грузов, которые перевозят-
ся железнодорожным транс-
портом. Фиксируем время, ме-
сто подачи и выгрузки вагонов, 
их расстановку, а также кон-
тролируем каждый контей-
нер по загрузке. Данные запи-
сываются в журналах. Их у нас 
20 штук. Занимаемся оформ-
лением и передачей сопрово-
дительных документов. Рабо-
та разная, но всегда срочная. 
Иногда присесть некогда. Бы-
вает и так, что домой придёшь 
и ни с кем разговаривать не хо-
чешь — за день наговорилась.

На рабочем столе контролё-
ра порядок. Все журналы под-
писаны — каждый в своей 

ячейке, в шкафу. Как говорят, 
«сделано всё по уму». 

Отвечая на мои вопросы, 
Анна Алексеевна ни на секунду 
не оставляет без внимания свою 
коллегу, сидящую напротив 
неё за компьютером. Знаком-
люсь — это Александра Алек-
сеевна Томме, сменный контро-
лёр и, как оказалась младшая 
сестра моей собеседницы.

— Сегодня я вышла первый 
день после продолжительного 
отпуска по уходу за ребёнком, — 
говорит Александра Алексе-
евна. — За это время в рабо-
те произошло много изменений. 
На данный момент я осваиваю 
программу ЭТРАН, в которой 

работают контролёры. Поэтому 
сейчас Анна для меня не только 
коллега, но и наставник. 

— Ну и как? Наставник стро-
гий? Часто ругает? — спраши-
ваю я Александру Алексеевну.

Но на этот вопрос Анна 
Алексеевна отвечает сама:

— В первую очередь, учёба 
нужна самому ученику. Если че-
ловек не хочет учиться, то  я на-
стаивать и ругаться с ним не буду.

Подвожу итог встречи: дей-
ствительно, в транспортном 
участке несколько контролё-
ров, но вот Анна Алексеевна 
такая — одна!

Светлана Мельникова

— Она у нас одна такая, — говорят про  мою 
собеседницу её коллеги. — И наставник, и материально 
ответственное лицо, и просто хороший человек. 
Все эти слова сказаны о контролёре транспортного 
участка Анне Алексеевне Четвертаковой. 
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 При поддержке 
АО «Соликамскбумпром» 6 апреля 
в ДК «Бумажник» состоялся 
молодёжный форум Верхнекамья 
«ЛИЧНОстная траеКТОриЯ».  
Более 250 человек представляли 
на форуме молодёжь из Соликамска, 
Чердыни и Красновишерска.

 Годовым общим 
собранием акционеров 
АО «Соликамскбумпром», 
состоявшимся 26 апреля 2019 года 
принято решение о выплате 
дивидендов по обыкновенным 
акциям Общества по результатам 
2018-го отчётного года.

 Президиум Пермского крайсовпрофа постано-
вил наградить за заслуги в развитии соци-
ального партнёрства и содействие деятель-
ности первичной профсоюзной организации 
нагрудным знаком Пермского краевого союза 
организаций профсоюзов «За эффектив ное 
сотрудничество» В. И. Баранова, президента 
АО «Соликамскбумпром».

 Специалисты отдела 
по связям с общественностью 
АО «Соликамскбумпром» 
приняли участие в мероприятии, 
организованном первым 
в России музеем бумаги 
«Бузеон».

>>>>>>>>>>>>>>>>>>>>>>>>>>>>>>>>>>>>>>>>>>>>>>>>>>>>>>>>>>>>>>>>>>>>>>>>>>>>>>>>>>>>>>>>>>>>>>>>>>>>>>>>>>>>>>>>>>>>>>>>>>>>>>>>> 2019

 Праздник 

ПРОФСОЮЗ — МОЯ СТИХИЯ!

Есть такие активисты и 
на нашем предприятии. 18 нояб-
ря на торжественном соб рании, 
посвящённом Дню профсоюзно-
го активиста в Перми, за мно-
голетнюю общественную дея-
тельность награждена Почётной 
грамотой с занесением на Доску 
почёта Пермского крайсовпрофа 
Любовь Ивановна Садилова.

Профсоюзные активис ты, 
принимайте поздравления! Хо-
тим вам пожелать оставать-
ся всегда грамотным, авто-
ритетным и инициативным 
активом! Крепкого здоровья Вам 
и вашим близким, благополу-
чия в семье, дальнейших свер-
шений на благо всех работников 
АО «Соликамскбумпром»!

18 ноября в Пермском крае празднуется День профсоюзного активиста. Он был 
учреждён указом губернатора Пермского края в 2013 году. По современным меркам, 
праздник достаточно молодой и не только потому, что празднуется всего лишь 
в девятый раз, это праздник активных людей, «молодых душой и сердцем».  

 Светлой памяти

Казалось, что всегда 
готов повернуться 
лицом к любому ветру, 
любому шторму и 
встретить их с улыбкой 
моряк Тихоокеанского 
флота Шумков 
Александр Иванович. 
Бодрый, подтянутый, 
жизнерадостный, светлый 
человек. Но в этот четверг 
18 ноября родные, 
близкие, друзья, бывшие 
коллеги простились 
с Александром 
Ивановичем навсегда.

ПОКИНУЛ ПАЛУБУ 
КОРАБЛЯ «ЗЕМЛЯ»

Совсем юный паренёк, родив-
шийся в сентябре 1927 года в де-
ревне Парасино Соликамского 
района Молотовской области, 
был призван в 1944 году в ряды 
Военно- морского флота. Слу-
жил Александр Шумков на Даль-
нем Востоке, на военном крейсе-
ре «Рьяный». Во время войны 
с Японией корабль доставлял 
на берег десанты морской пехо-
ты. Служил Александр семь лет. 
Он награждён орденом Отече-
ственной войны II степени, ме-
далью «За победу над Японией».

Демобилизовавшись с фло-
та в запас в 1951 году, Александр 
приехал в Соликамск и устро-
ился учеником дефиб рёрщика 
в древесно-массный цех бум-
комбината. И здесь он прошёл 
путь от рабочего до руководителя: 
в 1961 году Александр Ивано-
вич назначен начальником смены, 
а в 1966 году — заместителем 
начальника древесно-массного 
цеха № 1. Привычный к военной 
дисциплине и порядку, Александр 
Иванович успешно совме щает 
работу с учёбой в вечернем цел-
люлозно-бумажном техникуме 
по специальности «Технология 
целлюлозно-бумажного произ-
водства». Не чурается молодой 
специалист и общественной ра-
боты: возглавляет доброволь-
ную пожарную дружину ДМЦ 
№ 1. В 1968 году Александра 
Ивановича назначают начальни-
ком цеха. Александр Иванович 
неоднократно поощрялся благо-
дарностями, почётными грамо-
тами и был награждён медалью 
«За доблест ный труд».

А в личной жизни — Алек-
сандр Иванович любящий и лю-
бимый муж, счастливый отец 
двух сыновей.

Энергии Александра Ивано-
вича хватает на всё. Он повы-
шает свой технический уровень, 
активно участвует в обще-
ственной жизни бумкомбина-
та. В 1980 году продолжает свою 
трудовую деятельность на пред-
приятии уже в отделе главного 

механика в должности старше-
го инженера- технолога по хим-
защите. С 1988 года Александр 
Иванович работает в ОГМ 
в должности инженера-техноло-
га бюро ППР.

А в 1991 году уходит 
на заслуженный отдых, на пен-
сию по возрасту. Хочется боль-
ше времени посвящать семье, 
радоваться внукам.

Мы помним Александра Ива-
новича на ежегодных митингах 
в честь Дня Победы, которые 
по традиции проходят у памят-
ника павшим воинам-бумаж-
никам. Он излучал жизнелю-
бие. Он с восторгом принимал 
парад у воспитанников наших 
детских садов, когда они прохо-
дили перед ветеранами-участ-
никами войны, равняясь на них, 
стараясь чеканить шаг. Ветер 
раздувал ленты бескозырки всё 
того же юного, как и десятки лет 
назад, моряка, на лице сияла 
улыбка победителя.

Запомним его таким. 
На 95-м году жизни Александр 

Иванович покинул палу бу наше-
го общего корабля «Земля».

Выражаем глубокие собо-
лезнования родным и близким 
Шумкова Александра Ивано-
вича. Скорбим вместе с вами. 
Он навсегда останется в нашей 
памяти. 

Администрация и коллектив, 
Совет ветеранов 

АО «Соликамскбумпром»

ПРЯМАЯ РЕЧЬ

Светлана Владимировна 
ЕЛИСЕЕВА,  
председатель первичной 
профсоюзной организации 
АО «Соликамскбумпром»:

— Профсоюзные 
активис ты — это люди 
с активной жизненной 
позицией, отстаивающие 
интересы своих коллег. 
Поэтому в этот день мы 
чествуем тех, кто, отлично 
справляясь со своими 
производственными 
обязанностями, находит 
время для общественной 
работы. Это день, когда 
мы говорим слова 
глубокой благодарности 
профсоюзным активистам 
за само отверженный труд.  
Благодаря их 
замечательному примеру 
наши ряды пополняются 
новыми молодыми 
энергичными силами.  
В качестве праздничного 
сюрприза в этом году, 
мы организовали для 
нашего профактива 
мероприятие, которое 
будет проходить 24 ноября. 
Участвуя в практических 
тренингах, активис ты смогут 
пообщаться друг с другом, 
усовершенствовать свои 
навыки коммуникации.

Л. И. Садилова в день награждения

ПОЗДРАВЛЯЕМ!

БЛАГОДАРСТВЕННЫМИ ПИСЬМАМИ ОБЪЕДИНЕНИЯ ОРГАНИЗАЦИЙ 
ПРОФСОЮЗОВ «ПЕРМСКИЙ КРАЙСОВПРОФ» НАГРАЖДЕНЫ:
 Нина Терентьевна Амеличкина, начальник БП № 1;
 Галина Валерьевна Булганина, старшая медицинская сестра 

поликлиники;
 Татьяна Арсентьева Ветчанинова, ведущий инженер 

по нормированию труда ООТ и З.

БЛАГОДАРНОСТЬЮ КООРДИНАЦИОННОГО СОВЕТА ПРОФСОЮЗОВ 
СОЛИКАМСКОГО ГОРОДСКОГО ОКРУГА НАГРАЖДЕНЫ:
 Мария Александровна Баранова, директор ЧДОУ 

«ЦРР «Соликамскбумпром»;
 Вероника Валерьевна Пермякова, специалист ОПР;
 Марина Аркадьевна Шумкова, уборщик производственных 

и служебных помещений РМЦ;
 Юрий Степанович Янчев, водитель автомобиля АТЦ.

 Дата

13 ноября отмечается Международный день слепых. Эта дата в календаре привлекает 
внимание к тем людям, кто навсегда потерял зрение или является слабовидящим.

ПОГРУЖЕНИЕ

Несколько минут слушаем кон-
церт в чёрной повязке на гла-
зах. Погружение в темноту даёт 
странные ощущения: звуки значи-
тельнее, смыслы острее! Поэтому 
история музыканта Славы, кото-
рый потерял зрение и учится жить 
в новой данности, не то чтобы тро-
гает, а пробирает!

Когда мы, зрители нео-
бычного концерта «Погруже-
ние», подготовленного ребятами 
из объединения «Я вижу сердцем» 
(руководитель Анна Александ-
ровна Погадаева), снимаем по-
вязки с глаз, я счастлива, что сно-
ва вижу! А они, артисты, играют 
на гитаре, поют, читают стихи, 
танцуют в темноте. Что поражает, 
сохраняют позитив, доброту и да-
рят их зрителям. Они не жалуются, 

а  просто живут и творят в непро-
стых для себя обстоятельствах! 
И ещё помогают другим, ведь кон-
церт был благотворительным. 

Я восхищаюсь этими людьми! 
Представляете, какая смелость 
нужна, чтобы просто вый ти из дома 
и благополучно вернуться, ког-
да ничего не видишь. Сколько уси-
лий надо, чтобы, не имея зрения, 
разучить слова и аккорды песен, 
стихи, движения танца, смасте-
рить сувениры, ходить на репети-
ции, чтобы выступать перед зрите-
лями и не потеряться, просто выйти 
на вручение благодарственных пи-
сем и дойти обратно до своего места. 
А какое зрячее сердце надо иметь, 
чтобы делать это всё не для себя, 
а собрать деньги и купить подар-
ки к Новому году для детишек 

из малообеспеченных семей. А они 
это сделали! Это было восхити-
тельно, до мурашек! Во время игры 
на гитаре слепого музыканта воз-
никло чувство, что он перенёс нас 
в другое измерение. Это были неза-
бываемые вибрации!

Радостно, что и сотрудники АО 
«Соликамскбумпром» Ольга Ана-
тольевна Белан, Юлия Юрьевна 
Немкова поддержали ребят в орга-
низации музыкального вечера и вы-
ступили в концертной программе.

Надеюсь, что каждый из участ-
ников проекта, благодаря погру-
жению в творчество, почувствовал 
себя сильнее, счастливее! А мы, 
зрители, в этот вечер увидели 
не только глазами, но и сердцем...

Вероника Пермякова
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 Бумажники путешествуют  Детки-конфетки

УЗНАВАЯ ЗАНОВО ПОЗДРАВЛЕНИЯ 
ДЛЯ ДЕДА МОРОЗА

Мы выехали в 10 часов 
из Соли камска. И наше вни-
мание сразу захватил экс-
курсовод — Вероника 
Васильевна Булдакова (дом-
туризма «Соль»). Историче-
ские факты ловко переплетались 
с местными легендами. 

Издавна молва о богатстве 
этих мест шла далеко за преде-
лы края. И кроме соли здесь до-
бывали полезные ископаемые. 
Вот, например, медь. Одним 
из первых заводов был медепла-
вильный завод в районе Григо-
рово. В Тохтуева есть памятник, 
посвящённый духу-хранителю 
горы Григоровой Прошу. Это 
забавный мужичок в чешуе — 
«домовой подземных богатств». 
Когда рудокопы добывали руду, 
то он им встречался в шахте. Хо-
рошему человеку — поможет, 
а плохого запутает в подземных 
лабиринтах. 

Когда ехали по безлюдной 
лесной дороге, то слушали ле-
генду о разбойнице — атаман-
ше по имени Фелисата, кото-
рая в страхе держала всю округу, 
грабя проезжих купцов. Поэто-
му доехали мы до Чердыни лег-
ко и быстро.

И вот мы в Чердыни — быв-
шей столице Перми Великой. Для 
меня о величии города говорит 
тот факт, что помещение, где про-
водилась служба в Воскресен-
ском соборе, огромное. Сколько 
же людей там помещалось!?

В этот день падал снег и дул 
сильный ветер, но самые любо-
пытные по предложению экс-
курсовода поднялись на коло-
кольню храма, высота которой 
более 30 метров. Посмотрели 
на Чердынь с высоты птичьего 
полёта. Впечатляет. Ещё один 
факт мы узнали: в 2008 году 
у собора появился свой голос — 
9 коло колов, которые были от-
литы на средства предпринима-
теля, бывшего жителя города. 
Самый большой колокол весит 
2 тонны 700 кг.

В краеведческом музее нам 
показали необычные находки 
XV–XIX веков.  Мне запомнил-
ся рассказ об именитых людях-
купцах, которые в своё вре-
мя много сделали для развития 
Чердыни. Но всё же главны-
ми архитекторами города были 

бесчисленные пожары, в кото-
рых Чердынь, бывало, сгорала 
полностью. И в настоящее вре-
мя от древних построек оста-
лись только церкви. Бог даёт. 
Бог забирает. Этот завет пом-
нили чердынские купцы и вы-
деляли собственные средства 
на постройки общественных 
зданий и церквей. В одной из ча-
совен стоит памятный камень, 
на котором написано: «Граж-
данам всех сословий и званий, 
чьим трудом и попечением сто-
ит город Чердынь. Благодарные 
потомки. 1451–2011 г.» 

А ещё в Чердыни  выпус кают 
духи с символическими назва-
ниями и интересными запахами.

Следующая остановка была 
в Ныробе. Он был одним из самых 
дальних владений России. В этот 
посёлок по ложному обвинению 
в заговоре против царя Бориса 
Годунова в 1601 году был сослан 
боярин Михаил Романов. При-
чиной его заточения была при-
надлежность к царскому роду. Его 
держали в яме размером 2 на 2 
и высотой 1,5 метра, прикован-
ным к столбу цепями-оковами 
весом 30 кг. Яма была так мала, 
что он даже не мог встать в пол-
ный рост. Просидел Михаил в яме 
около года в нечеловеческих усло-
виях и скончался. Мы спустились 
в ту яму — очень жуткое впе-
чатление. Посетили и источник 
с «мёртвой» и «живой» водой. 

Мы услышали много инте-
ресных историй. Про каждое 
место нашего края, будь то река, 
родник, гора, есть свои легенды.

Всё сложилось отлично: увле-
кательная экскурсия, приятная 
компания. Возвращались мы до-
мой немного уставшими, но до-
вольными. Кто-то пел в автобусе, 
а кто-то задумался о прош лом, 
настоящем и будущем наше-
го удивительного и прекрасного 
Пермского края.

Наталья Плотникова

На колокольне храма

Часовня над ямой

Василиса Ширёва, Вова Антипин, Катя Гиоргадзе

Миша Хабаров, Настя Гузан, Арина Штольберг

Оковы Михаила Романова

11 ноября небольшая 
группа ветеранов нашего 
предприятия отправилась 
на экскурсию в город 
Чердынь и посёлок Ныроб. 
Казалось бы, что можно 
увидеть интересного в 
этих местах? Оказывается 
очень много любопытного 
и захватывающего 
хранит в себе история 
нашего края. Это ведь как 
преподнести материал, 
а нам с экскурсоводом 
повезло. 

Новый год и день рождения — это праздники, 
которых с нетерпением ждут все дети. 18 ноября — 
день рождения у Деда Мороза.  Что думают по 
этому поводу ребята старшей группы «Гномики Фи» 
детского сада № 25 ЧДОУ «ЦРР «Соликамскбумпром» 
сейчас узнаем…
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Катя Гиоргадзе: День рожде-
ния Деда Мороза совсем скоро, 
через три дня. Я хотела бы, что-
бы у Деда Мороза было много 
подарков от нас, чтобы празд-
ник был весёлым. Думаю, ему 
не хватает от нас подарков: по-
делок, открыток, наших улыбок.

Арина Штольберт: У Деда 
Мороза день рождения зимой. 
Я для него стихотворение вы-
учила, ведь он к нам приходит, 
к ребятам! Я хочу, чтобы у него 
появился попугайчик настоя-
щий, чтобы не скучно было де-
душке одному в лесу!

Вова Антипин: День рожде-
ния у Деда Мороза через 3 дня – 
18 ноября, это я точно знаю. Же-
лаю ему новую машину, чтоб 
он на ней ездил, а не на оле-
нях. И новый посох волшебный. 
А ещё ему нужна семья, чтоб 
не скучно ему было, и не грустно.

Миша Дичук: День рожде-
ние Дед Мороз отмечает 18 ноя-
бря, через три дня. Я хотел, что-
бы он здоровым был, это главное, 
чтобы денег накопил и на них по-
дарки бы всем купил, а мне ма-
шинку на пульте управления. 
Я бы Деду  Морозу морковку по-
дарил для его оленей, а то они, на-
верное, голодные ходят! 

Настя Гузан: Дед Мороз 
родился в ноябре, он будет 
именинником через три дня. 
Я его очень жду, учу для него 
стихотворение и песни. Ког-
да он на праздник к нам при-
дёт, я ему расскажу и спою. 
Хочу пожелать Деду Морозу, 
чтоб он здоровым был, не про-
пускал Новый Год. Всем ребя-
там, взрослым подарки принёс 
и мечты исполнил. Он это мо-
жет, он же волшебник!

Миша Хабаров: День рож-
дение Деда Мороза совсем ско-
ро, а потом он к нам на празд-
ник придёт и будет с нами 
веселиться. Пусть он здоровым 
и весёлым будет всегда!

Верно говорят ребята, 
именно 18 ноября на вотчи-
не Деда Мороза — в Великом 
Устюге — в свои права всту-
пает настоящая зима, ударяют 
морозы и совсем скоро насту-
пит Новый Год! 

Взрослые и дети ждут вол-
шебства, и оно — совсем 
близко!

Надежда Бурковская,  
Инна Пасечная,  

воспитатели  
ЧДОУ «ЦРР «Соликамскбумпром»  

детский сад № 25


